



Depuis 1947, leurs descendants rendent hommage aux deux frères résistants le 8 Mai

Depuis 1947, chaque 8 Mai, les descendants des frères Gaufreteau, grands résistants, déposent des fleurs au monument aux Morts de la Véquière, près de Surin (Deux-Sèvres). La quatrième génération a perpétué la trad...

 Courrier de l'Ouest 09/05

Depuis 1947, leurs descendants rendent hommage aux deux frères résistants le 8 Mai

Depuis 1947, chaque 8 Mai, les descendants des frères Gaufreteau, grands résistants, déposent des fleurs au monument aux Morts de la Véquière, près de Surin (Deux-Sèvres). La quatrième génération a perpétué la tradition, jeudi.

 Courrier de l'Ouest

Publié le 09/05/2025 à 19h33



Sacha Besnard et Victoire Girardeau ont déposé la gerbe de la famille Gaufreteau au monument aux Morts de la Véquière, en mémoire de leur arrière-arrière-arrière-grand-père Jules et arrière-arrière-arrière-grand-oncle Gaston. | M. BESNARD

Le village de la Véquière a payé un lourd tribut lors de la guerre 39-45 avec la perte de trois des siens, grands résistants, qui ont donné leur vie pour la liberté de la France.

Dénoncés et arrêtés le 27 juillet 1944, les frères Gaufreteau sont dirigés vers le camp de la mort Buchenwald et séparés le 13 septembre 1944. Gaston décédera en déportation le 21 janvier 1945 et Jules, le 18 mai 1945, soit huit jours après son retour à la Véquière...

SURIN

À la mémoire des frères Gaufreteau

Depuis 1947, chaque 8 mai, les descendants des frères Gaufreteau, résistants, déposent des fleurs au monument aux Morts de la Véquière. La quatrième génération a perpétué la tradition, jeudi.

Le village de la Véquière a payé un lourd tribut lors de la guerre 39-45 avec la perte de trois des siens, grands résistants, qui ont donné leur vie pour la liberté de la France. Dénoncés et arrêtés le 27 juillet 1944, les frères Gaufreteau sont dirigés vers le camp de la mort Buchenwald et séparés le 13 septembre 1944. Gaston décédera en déportation le 21 janvier 1945 et Jules, le 18 mai 1945, soit huit jours après son retour à la Véquière.

Albert Peltriaux, jeune instituteur lui aussi honoré

Albert Peltriaux, jeune instituteur résistant à la Véquière de Surin, a été condamné à mort et fusillé par les Allemands.

À l'initiative de Marcellin Prunier, artisan cordonnier du village, un monument aux Morts est érigé et inauguré le 18 mai 1947 à la Véquière en bordure de la CD 745. Depuis cette date, les membres de la famille des frères Gaufreteau déposent un bouquet de fleurs ou une gerbe au pied de ce monument à chaque cérémonie du 8 Mai.

Après des années de silence sur cette histoire tragique, Maryse Besnard, née Gobin, petite-fille de Jules

et petite-nièce de Gaston (célibataire) a décidé au moment de sa retraite de se lancer dans un travail colossal de recherches, pour réaliser en vingt ans deux importants documents retraçant le douloureux destin de son grand-père maternel et de son grand-oncle.

Un travail qu'elle poursuit encore aujourd'hui. Très attachée à cette douloureuse histoire de ces trois personnes résistantes déportées, elle a toujours poursuivi ce travail de mémoire avec le dépôt de fleurs ou de gerbes sur ce monument aux Morts. Désireuse « de passer le flambeau aux jeunes générations », elle était accompagnée ce 8 mai de sa petite-fille, Sacha Besnard, et de sa petite-nièce, Victoire Girardeau, arrière-arrière-petites-filles de Jules Gaufreteau. C'est avec émotion qu'elle a laissé le soin à ces deux jeunes filles de déposer la gerbe de la famille Gaufreteau au pied du petit monument aux Morts de la Véquière.

Moment important au cours d'une belle cérémonie avec le passage de mémoire en présence d'une cinquantaine de personnes, dont des jeunes pour la lecture du texte et comme porte-drapeaux.



Sacha Besnard et Victoire Girardeau ont déposé la gerbe de la famille Gaufreteau au monument aux Morts de la Véquière, en mémoire de leur arrière-arrière-arrière-grand-père Jules et arrière-arrière-arrière-grand-oncle Gaston.

PHOTO: M. BESNARD

ouest
france

Le Courrier
de l'ouest